

La Unión Vascongada

DIARIO MONÁRQUICO

Año XI

San Sebastián: Miércoles 7 de Agosto de 1901

Núm. 3490

EL GLOBULO ROJO

Medicación ferruginosa del Farmacéutico don Avelino Ruiz-Capillas. Necesaria para la radical curación de la ANEMIA, CLOROSIS y DESARREGLOS DE LA SANGRE, DEBILIDAD EN GENERAL en hombres, mujeres y niños. Principales farmacias.—En San Sebastián: droguería de Simón Echeverría.—Autor, Santiago 2, Madrid.

Información política

A la hora de costumbre subió el ministro de jornada a Palacio, y sometió a la Real firma los siguientes decretos:

Marina.—Ascenso al empleo inmediato superior, al teniente de navío de primera clase a D. Ramón Estrada y Catoyra.

Instrucción pública.—Disponiendo que D. José Serra vuelva al servicio activo de la enseñanza.

Aprobando un reglamento para el régimen de la Escuela de capataces de minas de Huelva.

Presidencia.—Concediendo a la Sociedad del tiro Nacional, adquisición de armas y municiones para los fines que pueda necesitar.

Resolviendo una competencia entre el gobernador civil de Barcelona y el juez de primera instancia de Villafranca del Panadés.

Idem entre el gobernador de Cádiz y el juez de San Roque.

Otra entre el mismo Gobernador y el juez del Puerto de Santa María.

Otra entre el de Gerona y el juez de Figueras.

Otra entre el de Vizcaya y el juez de Guernica.

Otra competencia administrativa, entre el gobernador civil y el delegado de Hacienda de la Coruña.

Gobernación.—Declarando cesante a D. Julio Jiménez López, jefe de Administración de tercera clase y oficial de la de segundos del ministerio de la Gobernación, y nombrando para igual cargo a D. Casimiro Villarrubia y García Roquero.

En cuanto S. M. la Reina se enteró anoche del fallecimiento de la emperatriz Federica, dispuso se enviaran telegramas de pésame al emperador Guillermo y al Rey de Inglaterra.

También envió un ayudante a la embajada alemana, para hacer presente su sentimiento por la muerte de la emperatriz.

El duque de Almodóvar del Río envió también telegramas de pésame en nombre del Gobierno.

Por el fallecimiento de la emperatriz Federica vestirá la corte diez días de luto: cinco riguroso y cinco de alivio. El luto, según nos manifestó el ministro de jornada, comenzará hoy.

El luto de la corte pudiera aplazar la recepción de la embajada turca si esta llegara antes del alivio.

Según despachos recibidos aquí, en cuanto el Emperador Guillermo llegó al castillo Friedrichshof, fué introducido en la cámara de su madre, que conservaba todo el conocimiento.

Nadie asistió a esta última entrevista que duró cerca de una hora.

Cuando el Emperador Guillermo salió de la cámara de la emperatriz Federica, tenía los ojos enrojecidos, y no obstante sus esfuerzos por aparecer tranquilo estaba visiblemente afectado.

Muchos periódicos de Berlín publicaban ayer ediciones especiales ocupándose del estado de salud de la emperatriz, y por la noche daban cuenta de su fallecimiento, ocurrido a las seis y cuarto de la tarde.

En el ministerio de Estado se recibió un telegrama de nuestro embajador en Berlín, anunciando que se había apresurado a transmitir al Gobierno alemán el sentido pésame del nuestro, por el fallecimiento de la emperatriz.

La Real familia pasó ayer por algunas calles de la población, y el Rey se bañó en la playa por primera vez en esta temporada.

En breve llegarán a San Sebastián comisiones de las Diputaciones provinciales de Alava y Vizcaya, con objeto de ofrecer sus respetos a S. M. la Reina.

Tal vez venga también muy pronto otra comisión del Ayuntamiento de Santander, con el mismo objeto que las anteriores.

El general de la Armada, señor Cámara, es esperado aquí el jueves.

El capitán general del departamento marítimo del Ferrol vendrá a bordo del «Urania», y subirá a Miramar a cumplimentar a la Reina.

También cumplimentará a S. M. el señor obispo de Vitoria, que llegó a esta ciudad en el correo de ayer tarde.

Ecos de Sociedad

Repentinamente falleció ayer a las cuatro de la tarde, el señor D. Mariano Oliván y Samper, conocido comerciante de esta ciudad.

Se encontraba en su escritorio de la calle de Idiazquez, cuando súbitamente se sintió indispuerto, en tal forma, que alarmó a las personas allí presentes, y cuando acudió el médico había dejado de existir el señor Oliván.

En una camilla fué conducido a su domicilio.

Hoy se verificarán los funerales en la iglesia del Buen Pastor, a las diez y media de la mañana, y acto seguido será conducido el cadáver al cementerio.

Enviamos a la familia del finado la ex-

TEATRO PRINCIPAL

(situado junto al paseo del Boulevard)

FUNCIONES PARA HOY

A las nueve menos cuarto,
La guardia amarilla (éxito)

A las diez menos cuarto,
El Santo de la Isidra (éxito)

Y
Las Mariposas eléctricas

A las once;
El último chulo

Y
Las Mariposas eléctricas

presión de nuestro sincero sentimiento por la desgracia que la aflige.

—En el tren correo de ayer tarde llegó procedente de Vitoria, el obispo de esta diócesis.

En la estación fué recibido por los gobernadores civil y militar, el administrador especial de Hacienda, el presidente de la Audiencia, el alcalde, el arcipreste y párrocos de esta capital y varios padres de la Compañía de Jesús.

Viene a ofrecer sus respetos a S. M. la Reina.

—Ha dado a luz una niña la señora de D. Ventura Ubarri, acaudalado propietario de la corte, que veranea en esta ciudad, en la villa Aldama.

—Se encuentra enfermo en Evau les Bains, el acaudalado propietario bonaerense, señor Del Carril.

En cuanto se reponga de la dolencia que actualmente le aqueja, vendrá a esta ciudad acompañado de sus hijos.

—De Faus Bonnes se han trasladado a Bagnères de Luchón, D. Ramón Manterola y su sobrino D. Carlos Sena.

—La distinguida esposa del señor Payrona (neé Güemes) ha dado a luz una niña. Nuestra enhorabuena a los padres de la criatura por tan fausto acontecimiento.

Diane.

La emperatriz Federica

La emperatriz Adelaida María Luisa Victoria, fallecida en la tarde de ayer, era, como es sabido, hija de la difunta Reina de Inglaterra.

Había nacido en el palacio de Buckingham, en Londres, el 21 de Noviembre de 1840.

Se casó también en Londres el 25 de Enero de 1858, con Federico Guillermo, príncipe de Prusia, que en 9 de Marzo de 1888 ocupó el trono de Alemania, bajo el nombre de Federico II.

En 15 de Junio del mismo año quedó viuda, llevando oficialmente desde enton-

ces el título de emperatriz y reina Federica.

A partir de aquella fecha vivió la emperatriz Federica, alejada por completo de la corte.

De su matrimonio con el emperador Federico II, nacieron seis hijos, uno de ellos el príncipe Federico Guillermo, actual emperador de Alemania, que nació en Berlín el 27 de Enero de 1859 y se casó el 27 de Febrero de 1881, con la princesa Augusta Victoria Federica Luisa.

MUNICIPIO

La sesión de ayer fué breve. Presidió el alcalde señor Altube, y asistieron los concejales señores conde de Torre-Múzquiz, Lasquibar, Bidaguren, Tornero, Laffitte, Lizasoain, Irastorza, Colmenares, Vidaur, Aguiñaga, Machimbarrena, Bizcarrondo, Nerecan, Beitia y Comín.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

Se leyó una comunicación de D. Manuel Mercader, expresando su profunda gratitud en nombre de la familia y del suyo propio, por el sentido oficio que recibió, comunicándole el pesar que había causado en la Corporación el fallecimiento de su inolvidable padre D. Ignacio; se acordó constara en acta dicha comunicación.

Pasó a informe de la comisión de Obras la R. O. de la Dirección general de Administración, de 18 de Julio, respecto a la compra, por la Corporación, del edificio Asilo de San José; la comunicación del gobernador civil, desestimando el recurso entablado por D. Juan Antonio Isasi, contra el acuerdo del Ayuntamiento de fecha 7 de Mayo último, sobre la rasante del patio central de la manzana 54 del Easanche, y la instancia de los señores Louit Hermanos y Compañía, presentando planos de la ampliación que tratan de dar a su fábrica situada en el Chofre.

A la de Fomento.—El escrito de D. Carlos Moral y Redondo, ofreciendo al Ayuntamiento, como heredero de la señora viuda de D. Antonio Bernal de O'Reilly, varios objetos con destino al museo municipal, y dos cuadros existentes en el cementerio de Polloe, pertenecientes a dicho señor, y la instancia del Consistorio de Juegos Florales, referente al monumento a Mari.

Informes

De la comisión de Gobernación.—Desestimando la autorización que solicita D. Miguel Batanero, para instalar en el barrio de Gros una máquina con destino a la elaboración de fileos, interin no presente los planos.

De la de Obras.—Fueron aprobados los planos que presenta D. Juan Sansinenea, para la construcción de una casa en el barrio de Ategorritea, y otros informes de escaso interés.

Otro asunto

Se acordó, a propuesta de la comisión de Fomento, ceder al Orfeón obrero el local de la escuela que dirige el señor Neira, para que verifiquen los ensayos cuando estimen conveniente.

Notas de sport

A consecuencia del mal estado de la mar no pudieron salir de Bayona los balandros «Olé» y «Chiki», que tomaron parte en las últimas regatas del citado puerto francés y ayer eran esperados aquí.

Estos balandros llegarán hoy y serán objeto de un entusiasta recibimiento.

—El Club Náutico de San Sebastián está ultimando el programa de las regatas de yolas, que en los primeros días del mes de Septiembre han de jugarse en la bahía de la Concha.

Es posible que estas regatas se celebren los días 1 y 2 del referido mes de Septiembre.

Dicho Club ha visto aumentado considerablemente el número de sus socios estos días, con valiosos elementos, que han entrado a formar parte de tan elegante agrupación.

—El gobernador civil ha redactado una circular dirigida a hacer que los muchos automóviles que por aquí circulan se sujeten a las disposiciones que a ellos se refieren.

También trata la circular de evitar todo acto hostil contra los mencionados vehículos.

—Según nuestras noticias S. A. R. el príncipe de Asturias está en tratos para adquirir un hermoso balandro con el que hará repetidas excursiones por la costa.

Este año, sin duda alguna, el deporte de moda es el de dirigir balandros y todo género de embarcaciones.

—El tiro de pichón de Los Juncales continúa siendo el punto de reunión de conocidos «sportmen».

Veraneo

Ayer llegó el exministro republicano señor Muro.

—Hoy es esperado aquí el diputado por San Sebastián D. Rafael Pieavea, que viene de Bilbao.

—Los condes de Valdelagrana han alquilado la villa «Espoir», en Biarritz, donde pasarán el resto del verano.

—Ha salido para Vichy, donde pasará unos días, el joven artillero D. Leoncio Carrasco.

—De Pamplona llegó el señor Pérez, gobernador que fué de Navarra.

—De París llegaron los acaudalados propietarios de Bilbao, señores de Olavarri.

—Se encuentran veraneando en Fuenterrabía, entre otras personas, los señores de Ferreiros con sus bellas hijas Lola y Lili; D. Melitón Iturria y familia; señores Barrio, Osma, Gaztelu, conde de Rodézno y D. Emilio Zubiri.

—De Madrid llegaron ayer, D. J. Bautista, D. Enrique Iglesias y D. Gustavo Ruiz.

—Para Hendaya pasaron don Daniel D'Ryan, D. Pedro Lazalle, D. J. Moreno y el señor Sirio.

—En Zamárraga quedó el señor Sánchez Ocaña.

—De Tolosa llegó el señor Ortiz.